

料金後納

ゆうメール

[差出人] エルネット  
[返送先] 〒815-0075  
福岡市南区長丘 5-25-12  
サインエフェクト内エルネット

# Signeffect

新聞

1  
2025

VOL. 59

謹賀新年

## 菊池神社由来書

建立 明治二年 四月  
御祭神 菊池武時・埴安命・仁徳天皇

元弘三年、肥後国の武士である菊池武時は、後醍醐天皇から九州博多の地にある、九州探題の北条英時を討伐せよ  
という命を受けます。武時公は一族を率い錦の御旗を翻し、肥後の国を出立。三月十三日未明より博多を攻め始めま  
したが、同盟を交わしていた大友貞宗と少弐貞經が北条方へねがえった事を知ります。

武時公は「日本一の不儀者に頼ったことが自分の落ち度であつたとか勢なしに大いに奮戦し、一時は北条英時が

自刃を覚悟するまでに追い詰めましたが、背後より大友氏と少弐氏の千騎あまりから攻め込まれました。武時公は

「万事休す」と天を仰ぎ、嫡子の武重を側に呼び「お前は菊池に戻り、城の守りを固くし、再び兵をあげる機会を待て」

と、己の袖を破り、

「故郷に今宵ばかりの命とも知らずや人の我を待つらん」

と辞世の句をしたため持たせ帰しました。この出来事は「袖ヶ浦の別れ」と呼ばれ、後に楠木正成の「櫻井の別れ」の原

型となります。その後、武時公は最後まで戦い抜き、非業の死を遂げられました。

武時公の死後、家臣たちは厳しい監視の目をかいくぐり、遺体を肥後に帰そうと試みましたが、追手の厳しさゆえ、やむなくこの七隈の地に埋葬しました。

その後、長い間その地は放置されおりましたが、ある時村人の勢枕に武時公が立たれ、「われここにあり」と告げら

ました。その地を振り廻したところ地中から太刀が出て、この地が菊池武時公の墓所であることが判明いたしました。

文政十年、黒田家の家臣二川附近が吉野山の桜を墓の傍らに植え、御臺を慰め、さらに天保二年、菊池氏の末裔である城武真が黒田藩主の協力を得て、荒廢していた墓所を整え、墓碑・現存を建てられました。

翌天保三年三月十三日、武時公の没後五百年、城武真が祭主となり、藩主黒田清斎請公より金笛を賜わり盛大な五百

年祭が執り行われ、この地が武時公の墓所と万民の知ることとなりました。そして、明治二年、福岡藩主黒田長知

公の命により奉行を中心に玉垣・現存を建設、手洗い鉢が奉納され神社建立となりました。



謹んで新年のお祝いを  
申し上げます

心より御礼を申し上げます。

さて、弊社は創業以来、皆様に支えられ  
地域とともに歩みを進めてまいりましたが、  
昨年、弊社の氏神様として大切にお参りし  
ております福岡菊池神社に、主祭神・菊池  
武時様の「袖ヶ浦の別れ」を記した由来書  
看板を奉納させていただきました。この看  
板は神社裏手の武時様墓所にあり、訪れる  
方々に歴史と信仰の息吹を感じていただけ  
一助となれば幸いです。ぜひ、福岡にお越  
しの際にはご覧ください。

本年も引き続き、前向きな姿勢と情熱を  
持つて、看板を通じた「想いの伝達」に力  
を尽くして参ります。

令和七年が皆様にとって、健やかで幸多  
き一年でありますよう、心よりお祈り申  
します。

本年もどうぞよろしくお願ひいたします。

代表取締役社長 渕上美保子



[www.signeffect.co.jp](http://www.signeffect.co.jp)

サインエフェクト株式会社

〒815-0075

福岡市南区長丘5丁目25-12

☎ 092(408)7771

FAX 092(408)7772



# 新春川柳

2025

新年の目標

